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人必须通过时间去成长
《还珠格格》成就了赵薇，在那之后，她坦言自己再也不要做“小燕子”。于是，再

也无人看过赵薇的古装扮相，她用了超过十年的时间让人们淡忘；《还珠格格》也“成

就”了秦岚，第三部中那个很不讨人喜欢的“知画格格”让原本就不是科班出身的她被

更多的观众认识，但同时她的演技也受到诸多的质疑，只是，她并没有像前者那样急

于摆脱，哪怕这个角色曾经带给她如此不堪的负面效应……之后的这些年，她一边尝

试大银幕中的重量级角色，一边继续挑战古装年代大戏里的经典人物。她说：“《还珠

3》之后的那些质疑声的确让我感受到了娱乐圈的残酷，但也正是在那段时间让我学

会怎样在逆境中找回自信，让我再一次明白独立选择的重要性。”

选择，从来都是一个女人生命中最大的难题。

对于秦岚来说，她的成长道路上也曾经遇见过无数岔路口：幼儿园的时候，最崇

拜老师；后来，因为总是乘公交车上学，她想长大之后做售票员，觉得特别威风；再后

来，当带大自己的外公外婆因病去世，秦岚又想过当医生……大学的时候，她最终学了

金融，想着毕业之后可以当会计。只是，大学三年级的时候，秦岚决定去尝试一个自己

之前连想都不敢想的职业：演员。

每当在碰到不如意的时候，秦岚都会怀念当年做这个重大决定时的自己。“我特别

欣赏当时的自己，觉得自己够自信、够有勇气。”所以，这一次，她又鼓起勇气，做了一个

决定——重新演绎23年前轰动一时的经典之作，讲述一个升级版的《滚滚红尘》。“我

就是觉得自己很想尝试这个角色，没有想过这个角色到底对我是好事还是坏事，不管

怎样，尝试过，对我来说都是一种成长。”

1990年的电影《滚滚红尘》是当时不太多见的表现爱情主题的电影，林青霞凭

借这部电影一举成为上世纪九十年代观众心中的“梦中情人”。时光如梭，二十年倏

忽而逝，重新诠释经典，对于导演潘文杰来说，无疑也需要莫大的勇气。为了选择合

适的女主角，他煞费苦心，见过多位当红的花旦，但迟迟未能尘埃落定，直到他见到

秦岚。“她十分美丽，又与众不同，尤其是从她的眼神中我看到了不一样的感觉：纯

真、自然但又坚定自信。”

向来以最矜持甜美银幕形象示人的秦岚，将在近期播出
的年代大戏《滚滚红尘》中饰演从孤苦伶仃的悲惨女子成为传
奇女枭雄的顾海棠。这两年来，秦岚大多数角色都是“为爱而
活”的女人。她说：“有关如何自信爱自己和勇敢爱别人的故
事，是我的拿手好戏。”
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秦岚
跟时间赛跑的女人

因为曾经合作过电视剧《非缘勿扰》，苏有朋和秦岚戏里火花不断。上演

了一出“粗眉恐婚女”PK“得瑟毒舌男”的捧腹戏码。而戏外苏有朋和秦岚也成

了好朋友，斗嘴的习惯更从戏里延续到戏外。近日，苏有朋向春晚导演冯小刚喊

话：要和秦岚搭档上春晚表演二人转。此消息一出，秦岚立刻回应苏有朋：“村

长，你是想把不被人知的男神——经病，和我女神——经病的气质发扬光大是

不？这是神马节奏？苏有朋，走起，你是我天边最美的云彩。”
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问秦岚，在这个节奏快到就连一路小跑都跟不上趟的时代，质朴的感情总显得

有些笨拙，为什么会有续写《滚滚红尘》的冒险举动？她说，这是让她“学会爱”的美

好故事：“可以说它影响了一代人的爱情观。在那个年代，很少有人能大胆表达出‘我

有爱，我敢说’的态度，在那个情感被过分压抑的年代，这给年轻人带来的感触很

深。当然，我并不是说，我接拍这个剧就一定要超越经典，只是有些美好的感情应该

得到延续。”

总要学会坦诚地为自己而活
我们从电影和电视剧中学习如何去爱、如何成长、如何坦诚……所以，那些来自电

影电视中的偶像，有时比我们的父母、师长更容易成为我们成长的榜样。

秦岚说，她的偶像是张曼玉。因为她是懂得在适当的时候就要

放下的女人，在她最辉煌的时候，对如此多的机会say no。“她

要有自己的家，要坦诚地生活，常常和自己的内心对话，尊重自

己，这并不是每一个人都能做到的”。

于是，秦岚最近放下一切工作，去了一次丹麦，体验北欧

风情万种的步行街、古老运河旁的悠然午后……她说，她

希望通过这种方式找到自己，找到和自己坦诚相处的方

式。“演员做久了，身边总有助理和工作人员，就连四肢都

会失去一些功能。我强迫自己在日常生活中亲力亲为，希

望自己是个再平常不过的普通人。”于是，那几天，身

为ECCO“行走风尚大使”的秦岚穿着超过7.5厘米的

高跟短靴在哥本哈根街头恣意行走，偶尔也会有

中国游客和当地的年轻人找她签名合影、一路

跟拍，她也坦然面对。“我现在越

来越喜欢这种放松的方式，就好

像把我的外表摘掉了，像水泥一

样，加一点水就能塑造成不同的形

状。”她用一种近乎于小孩的激动语气说，“我

甚至希望这些路人回去看照片的时候可以

和他们的朋友说，‘居然拍到了秦岚眼角的

鱼尾纹’，真好，那才是时间在我身上留下的印

记，那才是真正的我。”

或许会有人问，这种随性的态度，何以能让秦岚处于

浮夸娱乐圈的上流？“如果有什么准则，那人人都成功了，所

以，我觉得我的成功是因为和时间赛跑。”秦岚说，“女人到

了一定的年纪一定要回头看看，如果觉得自己走过的路很精

彩，那就够了。”所以，今年34岁的秦岚也开始有意识地拓宽自

己的领域。这两年，她追随周迅、高圆圆、董洁等知名女星的

脚步，成为各大时装周的座上宾，也常常变身为时尚杂志的街

拍达人，身体力行地教读者和粉丝打造最IN的时尚潮流和经

典造型。这对她而言，是一段新的历程。“年纪越大，生活就

越美好，”秦岚说道，“每个年龄的美都不同，所以，不同的年

龄要懂得做不同的事情。年轻时可以张扬不羁，年纪稍长之

后，要学会委婉地陈述自己，不伤害任何人，这才是阅历给你

的气魄。”
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